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城市绿化水平是反映市民生活质量高低的一项重要指标! 也是展示城市形象的一

张名片" 与城市管理一样!绿化带的建设与管理需要注重细节" 中心城区许多街道绿化

带内的土层高于道牙石!可形象化称其为#土老冒$% 尘土在道牙石边大量沉积!绿化带

内无法留住雨水!使得原本干净的城市道路!晴天尘土飞扬&雨天一地泥水!城市的环卫

清洁工作也因此更加沉重" 连日来!记者查看多条街道的绿化带&行道树!并走访相关部

门&相关人士!希望更多人的参与和关注能让'土老冒$快速蜕变穿上'新礼服$"
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连日来! 记者走访了中心城区的十多条主

次干道!发现新城区的道路规划设计比较合理!

而老城区的道牙石明显低于绿化带土层! 加上

不少道牙石年久失修"损坏严重!很多街道因此

显得不够整洁#

五一南路两侧新栽种不久的行道树! 每棵

树的根部都留出一米见方的绿化池! 池内堆起

的土像座$小山包%!目测比人行道高出约
$+

厘

米#

八一大道&黄河路至交通大道段'两旁!快

车道去年刚修好!人行道还未整修( 由于是老路

段!每隔几米都有用花岗岩砌的长六七米"宽一

两米"高半米的绿化池!里面栽种了冬青等( 不

过因年久失修!很多池子破败不堪!边石残缺不

全( 据附近一经营糖烟酒的商户介绍!这些绿化

池有数十年了!又脏又难看!希望有关部门整一

整(

文昌大道与府苑街交叉口的东南角是一个

街心公园!绿化带呈斜坡状!紧挨人行道边!道

牙石都被斜坡盖住了(

中州大道&原邦杰路'中段!川汇区爱卫办

环卫工人王保民开着新式保洁车! 沿着路边缓

慢前行!车下的毛刷不断打圈快扫!把尘土收集

进底部的垃圾盒里( 他负责从黄河路口到中州

大道桥这段快车道的保洁! 一天工作
,

个小时!

路段保洁两次( $路中间还好!但车辆多"车速

快!尘土啥的都被卷到路边了( 平均每天我要倒
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来车&垃圾'!大部分是土 !还有一些树叶啥

的( %王保民说!由于绿化带土层高出道牙石一

截!下雨时泥土大量流失!容易堵塞下水道造成

返水( 而天晴的时候!大量尘土被风刮起来!他

更得勤扫勤倒(

在文昌大道市文化艺术中心门前! 路中间

的绿化带将快车道一分为二! 全线绿化带建得

比较高!且土层远远高出边石!看过去像一座座

鼓起的$小山包%!人坐在轿车内!只能勉强看到

对面轿车的车顶( 继续向东!绿化带变得荒芜一

片!草皮枯萎!加之附近居民经常走动!被踩出

了一条条小路!大片黄土裸露!积雪融化后!道

牙边几乎都是泥( 这里的情况更是常被环卫人

$吐槽%!尘土多!路面显得很脏!拖了区域内整

体环境卫生的$后腿%(

而在人民路"文明路这些老街道!最常见的

仍是正方形树坑!土层与人行道基本持平( 文明

北路的行道树用瓷砖池子围了起来! 污染相对

要小一些(

工农中路的人流"车流量较大!绿化带周边

圈起了白色的交通护栏( 绿化带内边缘比中间

土层高!绿化带内存有杂物!间或还有一堆堆垃

圾(

在交通大道&工农路至大庆路段'!行道树

的树坑内!也鼓起了一座座$小山包%(
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采访中!经营化妆品的个体户梁女士说!关

于$土老冒%!不提还真注意不到( 土层高了!确

实给环境卫生造成一定污染( 她提出!能不能在

修路时!在给树木留出适当生长空间的同时!将

树坑一并浇注上水泥或者铺上彩砖给封住(

$咱们这儿灰尘太大了( %刘女士说!$你看!

环卫工人天天沿着马路不停地扫! 大扫帚挥来

挥去!又把尘土给扬起来了!别说是人工清扫不

净!就是用机械车恐怕也不一定能清理干净( %

在某事业单位供职的市民张先生说!$土老

冒%看似是件小事!但小事不小( 建议管理部门

沿路仔细排查!看看哪里$土老冒%最为严重!立

刻予以平整( 而园林部门也应该改进以往的工

作方法!多学习经济发达地市的经验!多取经!

不断改良"改进工作方法(
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关于市民的看法和建议! 市园林管理处生

产股的相关负责人回应! 以前一些路段在修路

时封住树坑!这样其实并不利于植物生长( 一是

雨天没法蓄水给养!树根不断长大!最终会把石

块或彩砖顶起来!再则不利于浇水灌溉(

这位负责人介绍!按照要求!建设中的绿化

带土层一般不能高于道牙石! 这样才能保证绿

化带池内的水分不流失! 不会出现雨水把泥土

冲到路面上污染环境的现象( 而绿化带土层高

于道牙石!通常有以下情况)一是建设中做了坡

度和造型!例如文昌大道等*二是老城区当初建

设时没有考虑到这一细节!例如中州大道&原迎

宾大道'( 路修好后!两边绿化带道牙石几乎与

快车道齐平!土层污染在所难免(

此外!记者还了解到!很多环卫工人或临街

商户+居民在路边清扫时!或是无意将尘土等扫

进绿化带!导致绿化带边缘的泥土越堆越高*或

是一些人习惯把清扫的尘土等全部倒进绿化

带( 市园林管理处曾就此专门与川汇区爱卫办

沟通!这一现象较之前虽有所好转!但仍有类似

事件发生(

$新修道路如周口大道"银珠大道等!道路

修好后绿化带基本上都能够避免&,土老冒-'问

题( 我们曾重点修理平整过中州大道南段的绿

化带土层!补栽了残缺不全的花木!以防止水土

流失( 同时!中州大道&交通大道至宁洛高速路

口段'的道牙石偏低且残缺不全!我们准备更换

全部道牙石 ! 目前正向市政府和财政部门报

批( % 这位负责人还表示!$国家现在倡导建设

,海绵城市-( 防止土层过高造成污染!想方设法

让绿化带下沉! 这也是今后我市绿化的一个发

展趋势和方向( %

市民热议

部门回应
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海绵城市!大意是指城市能像海绵一样!在适应环境变化和应对自

然灾害等方面具有良好的'弹性$!下雨时吸水&蓄水&渗水&净水!需要

时将蓄存的水'释放$并加以利用" 因为每逢大雨!主要依靠管渠&泵站

等来排水!往往容易造成逢雨必涝!旱涝急转" 所以城市建设将强调优

先利用植草沟&雨水花园&下沉式绿地等'绿色$措施来组织排水!缓减

城市内涝的压力"
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年!江苏徐州首座'集雨集尘$下沉式城市园林亮相"该市将金

山东路绿地设计建成下沉式广场! 绿化带比马路表面低
.+

厘米以上!

这样风和雨水会将道路上的灰尘'扫$进道路两边的集尘绿化带里!为

植物所吸收利用" 同时避免大量雨季水资源浪费! 合理收集利用水资

源!用于园内树木花草的浇灌"

从规划和设计出发!山东济南曾有专家指出!下沉式绿化带要比马

路表面低
.+

厘米以上!边石恰好与马路表面齐平" 原来马路两边的雨

水下水道口可以改而设置在下沉绿化带里! 并较绿化带上表面高出
$+

厘米! 既避免大量的泥沙随着雨水被冲入下水道而造成排水管道淤塞

堵死!也不影响多余的雨水排泄"
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八一大道的绿化带
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